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Résumé : Avec le processus de la globalisation économique, le rôle de l’Etat est remis en 
question, face à une pensée libérale dominante après l’effondrement de l’Union -Soviétique. 
La question de l’horizon temps se pose. Quel est le niveau optimal du laissez-faire qui aboutit 
à des actions fondées principalement sur le profit de court terme d’une part et , d’autre part, 
l’intervention indispensable de l’Etat qui doit éviter dans de nombreux pans de la vie sociale 
les excès d’une économie de marché sans contrôle qui conduit souvent à des crises 
économiques aux coûts économiques et sociaux considérables. Les questions de plus long 
terme doivent être résolues par une action incitative des Etats, notamment dans les domaines 
du réchauffement climatique, des pollutions, des inégalités économiques et des précarités 
croissantes et du maintien du financement des services publics. 
 
With the process of economic globalization, the role of the State is questioned, in the face of 
a dominant liberal thinking after the collapse of the Soviet Union. The question of the time 
horizon arises. What is the optimal level of laissez-faire that leads to actions based mainly on 
short-term profit on the one hand and, on the other hand, the indispensable intervention of 
the State that must avoid in many areas of social life the excesses of an uncontrolled market 
economy that often leads to economic crises with considerable economic and social costs. 
Longer-term issues must be resolved by state incentive action, particularly in the areas of 
global warming, pollution, economic inequality and growing precariousness, and the 
maintenance of public service funding. 
 
Etat, économie de marché, services publics, démocratie économique 
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